

Crean plan de mitigación para eventos de Fiestas Patrias en el Parque Chuyaca

EN OSORNO. El objetivo es disminuir el impacto a los vecinos colindantes durante las actividades del "18". Se consideran horarios de cierre, zonas de estacionamiento sólo para residentes, horarios de ingreso acotados, etcétera.

Verónica Salgado
 cronica@australosorno.cl

A pocas semanas de la celebración de Fiesta Patrias, el municipio de Osorno ya trabaja en planes de mitigación para disminuir el impacto en la calidad de vida, seguridad y salud mental de quienes viven en las inmediaciones del recinto municipal ubicado en calle 18 de Septiembre.

La creación del plan fue conjunta entre el municipio local con dirigentes y vecinos de sectores como las poblaciones Municipal, Ramírez, Los Notros, Kolbe Bajo, edificios Antillanca, entre otros, para regular las zonas de estacionamiento afuera del recinto, horarios de ingreso y de funcionamiento, decibeles de la música y espectáculos, entre otros aspectos.

Esto, considerando que en el recinto se concentran las actividades dieciocheras públicas más grandes de la provincia y que son muy esperadas por toda la comunidad. Este año se realizará entre el martes 17 y

domingo 22 de septiembre, donde en el parque habrá módulos gastronómicos, de artesanía, paquetería, etcétera, además de actividades tradicionales durante todas las jornadas.

PLAN DE MITIGACIÓN

Los constantes eventos en el Parque Chuyaca fueron en los últimos años un tremendo problema para las familias que viven alrededor, quienes se sentían "sacrificados" por el municipio para que el resto de la comunidad disfrutara de la entretenimiento. La contaminación acústica que provoca la ampliación de los eventos musicales, así como el ruido constante desde muy temprano y hasta altas horas de la noche, penetra las paredes de las viviendas de las colindantes con el parque. A ello se suman otras externalidades como basura, aumento en los robos, agresiones verbales e incluso físicas si los moradores solicitan respetar los espacios a los aflueros. Emeterio Carrillo, alcalde



ESTE AÑO LAS CELEBRACIONES DE FIESTAS PATRIAS SERÁN ENTRE EL 17 Y 22 DE SEPTIEMBRE EN EL CHUYACA.

de Osorno, explicó que las medidas fueron conversadas con los dirigentes y vecinos del sector, "serán implementadas con el objetivo que la comunidad disfrute de las festividades, pero también que los vecinos puedan mantener su tranquilidad y seguridad. El llamado a la comunidad es para colaborar, porque pasan a llevar señalización y quieren seguir incluso más allá de lo permitido. Entonces, la idea es que todos ayudemos", indicó el jefe comunal.

Entre las medidas está la apertura del parque a las 10 horas para todos, incluyendo quienes trabajen en el recinto; y el cierre de las puertas para ingreso será a las 21.30; el horario para eventos y actividades será hasta las 22 horas; el tope para la venta de comidas y alcohol (terremotos y cerveza) será a las 22 horas; y el término de todas las actividades será a las 23.30 horas, porque a las 00 horas el recinto debe estar desocupado.

En el caso de las calles que

se encuentran inmediatamente colindantes al parque, como Amengual, así como las ubicadas en la población municipal, serán custodiadas para evitar que sean usadas como estacionamientos, lo mismo que las zonas de áreas verdes.

REACCIONES

Cristina Veloso, presidenta de la Población Municipal, precisó que nadie le ha informado directamente a la comunidad involucrada los detalles del plan de mitigación y de las me-

17 de septiembre comenzarán las actividades en el Parque Chuyaca, las que concluirán el domingo 22.

das que se esperan implementar.

"A nosotros nadie nos ha informado y la verdad existe preocupación, porque hablamos de seis días de celebración constante. Ahora, si existen medidas y dicen que fueron socializadas, se deben referir a las reuniones que nosotros hemos solicitado en años anteriores, pero para estas Fiestas Patrias no tenemos nada claro. Estamos abiertos a trabajar en este plan, pero que se considere la realidad de lo que ocurre y no las suposiciones que terminan en nada", manifestó la dirigente.

Lorena Mancilla, dirigente de la Kolbe Bajo, precisó que no existe un conocimiento del plan que está trabajando el municipio para este año. "Esperamos que dentro de estos días seamos convocados, porque es un tema que preocupa. Son 6 días y la cantidad de gente que llega hace que toda esa zona se vea afectada por la falta de conciencia de los usuarios también y el tema del ruido nos tiene muy complicados. El Recinto Sago también es un factor a considerar, entonces la idea es que la regularización sea para ambos espacios", indicó. **CS**